

Aux plus petits des miens



Depuis ses débuts, en octobre 2015, le Centre Espoir prend en charge, entre autres, des enfants, jeunes et adultes qui sont nés avec des malformations des membres supérieurs ou inférieurs. Plusieurs petits enfants sont actuellement suivis. Des enfants nés avec un agénésie d'un ou deux membres (bras ou jambes) ou bien nés avec un membre trop court par rapport à l'autre ou amputés très jeunes.



Moi, **Ornella K.**, je suis née le 5 mai 2022. C'était difficile pour mes parents de voir qu'il me manquait une jambe.

Mes parents ont entendu parler du Centre Espoir par une dame qui a aussi un enfant handicapé. Ils ont alors décidé d'aller pendre conseil.

J'étais un tout petit bébé lors de ma première visite au Centre Espoir. J'avais seulement un mois. Le kinésithérapeute a fait un bilan orthopédique. Comme j'étais toute petite, il fallait d'abord observer comment j'allais évoluer dans ma vie quotidienne.

Petit à petit, j'ai appris à me retourner, à tenir assise et à m'asseoir seule. J'ai commencé à explorer le monde en me trainant sur les fesses. Bref, j'évoluais bien comme tous les enfants du monde.

Puis quand j'ai eu un an, à la salle de rééducation du Centre Espoir, on m'a mise entre 2 barres parallèles pour que j'essaie de me tenir debout et pour que j'apprenne à sautiller. Puis j'ai reçu un beau déambulateur et je m'amusais à me déplacer avec. Très vite, l'équipe des responsables du Centre a pris conscience qu'il était important que je sois vite appareillée avec une prothèse. Daniel, l'aide appareilleur orthopédique du Centre (photo ci-dessus) fabrique déjà de très bonnes prothèses pour les adultes. Mais pour moi, comme j'étais toute petite, Daniel a préféré demander conseil dans un autre centre. Je suis donc partie avec lui et avec ma maman, en septembre 2023, dans un centre de rééducation situé à l'est de la capitale. Et là, bonne nouvelle. Je pourrais être appareillée.



Un jour, on ne verra plus qu'il me manque une jambe!

C'est aujourd'hui, le 1^{ér} mars 2024 et c'est un grand jour pour moi. Je repars pour 2 mois, au Centre à l'est de la capitale, avec Daniel et ma maman. « Je vais avoir une jambe ». Ma maman est toute contente. Mes parents ont fait des efforts pour participer aux frais qu'entraîne la confection de ma prothèse (appareillage, voyage, nourriture et logement sur place). Mais c'est surtout le Centre Espoir qui finance une très grande partie de ce projet.

D'abord on me met une drôle de jambe avec un bout de béquille et c'est comme cela que je commence à faire mes premiers pas. Puis, je reçois un pousse-pousse. C'est comme une petite trottinette pour moi. Tous les jours, je dois m'exercer à marcher. Je reçois aussi des soins de kinésithérapie. Pendant que je fais tout cela, Daniel a suivi une formation poussée sur la confection des prothèses. Cette formation a été aussi financée par le Centre Espoir et a duré 2 mois. Pendant ce temps-là, il prenait soin de moi.

Regarder ma jolie jambe. Petit à petit, je vais apprendre à marcher, à courir comme les enfants de mon âge. Cette prothèse est la première prothèse d'une longue série, puisqu'il faudra la changer tout au long de ma croissance.

L'équipe du Centre Espoir va se battre avec moi pour que ma famille et moi, nous prenions soin de mon appareillage. Je dois aller régulièrement au centre de rééducation et aussi faire attention au bon entretien de mon appareil et surtout le porter.

2015 2017 2020 2024

« Si mon appareil est abîmé, je ne peux plus me déplacer. Je suis alors très triste ».

Amadou, 11 ans, a été le premier enfant inscrit au Centre Espoir (2015) pour malformation de la jambe.

Une fois par an, il vient au Centre pour voir Daniel pour que ce dernier vérifie son appareil et l'ajuste. Amadou est en pleine croissance.

Avec sa famille, il habite dans un village situé en zone rouge et les animateurs, agents de réadaptation, ne peuvent plus le visiter car cela serait trop dangereux pour eux. De plus, l'école de son village étant fermée à cause de la situation dans le pays, Amadou n'a pas pu être scolarisé. Actuellement, il garde les animaux de ses parents. Nous envisageons de le mettre en apprentissage dans le futur, s'il le désire. Daniel, l'appareilleur saisit toutes les occasions pour parler de Jésus aux patients qui passent dans son atelier. Prions pour qu'Amadou comprenne un jour l'Évangile.



Izzat (photo de gauche) est né prématuré et a dû être amputé quelques jours après sa naissance. Nous avons fait sa connaissance en septembre 2023. Izzat a 5 ans. Il joue au foot comme les autres enfants grâce à sa prothèse fabriquée au Centre Espoir.

Néthania (photos de droite) est née le 19/09/2023. Ses parents, très jeunes, étaient très choqués en découvrant que leur premier bébé, une petite fille, naissait sans membres inférieurs.

Tous les deux sont étudiants. La maman fait en plus de ses études, un peu de commerce en vendant des fruits. Pendant la journée, c'est la grand-mère maternelle qui s'occupe de Néthania. La maman ne voulait pas qu'on sache qu'elle a un enfant sans jambes et elle cachait son bébé. Elle a entendu parler du Centre Espoir et est venue présenter son enfant qui avait alors 6 mois. Kanfiéni, Directrice du Centre Espoir l'a beaucoup encouragée et depuis, elle n'a plus honte de sa fille. Trois grandes caisses confectionnées, remplies et envoyées récemment depuis la France par nos amis Michel et Maïja, viennent d'arriver au Centre. À l'intérieur, il y avait une poussette que Kanfiéni a remis à la maman qui est très reconnaissante. Même Néthania se redressait bien dedans et était toute fière.



Néthania à 6 mois / Kanfiéni remet la poussette / Néthania à 9 mois.



Toute l'équipe du Centre Espoir, pendant près de 9 ans, a accompagné **Anatole**. Mais vous aussi vous l'avez accompagné, entouré, par votre soutien dans la prière et par vos dons. Cela nous a permis de financer de nombreux soins pour lui. Merci beaucoup. Nous sommes tristes mais plein d'espérance. Anatole était fidèle au club biblique et connaissait bien les histoires de la Bible. Il est parti mais reste dans nos cœurs.

Prions pour l'équipe et en particulier pour **Kanfiéni**, Directrice du Centre Espoir et pour **Bachirou**, Directeur adjoint. Ils doivent souvent faire face à des situations difficiles devant la souffrance des enfants en situation de handicap, la pauvreté qui augmente, etc.

Prions pour **les enfants** de cette lettre et aussi pour **Nadège**, 2 ans, devenue aveugle à cause d'un cancer des yeux. Reconnaissance pour la petite **Denise** (voir lettre précédente). Elle va bien et fréquente le Centre tous les jours et est très heureuse malgré sa cécité. Prions pour que tous ces enfants comprennent l'amour de Jésus au travers du témoignage du Centre Espoir.

« Je te montre la voie de la sagesse, Je te conduis dans les sentiers de la droiture. Si tu marches, ton pas ne sera point gêné ; Et si tu cours, tu ne chancelleras point » (Proverbes 4 v.11 et 12).

MERCI

Merci pour votre soutien dans la prière et dans l'action pour le Centre Espoir II nous permet de soutenir un grand nombre d'enfants.

Fin mai 2024, ce sont 1002 personnes qui sont inscrites.



Bien préciser la destination de votre don. « Projet Centre ESPOIR/RPHG », n° : 093941

SIM France/Belgique.

Contact: sim.france@sim.org
60, route de la Meyne- 84860 Caderousse
France - tél.: 04 90 51 00 69

SIM Belgique. Contact: sim.suisse. Contact: sim.suisse@sim.org SIM UK. Contact: info@sim.co.uk